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Retrouvez nos articles sur le site de la Paroisse : 

https://notredamedelagare.fr/paroisse/actualites/ 

 

 

 

 

Pierres vivantes 
Parcours Nazareth 

 

 

Des paroissiens de tous horizons ont décidé d’approfondir leur foi en 
suivant le Parcours Nazareth. Alain Patin, qui, avec d’autres intervenants, 
accompagne le Groupe, nous explique de quoi il s’agit, et quelques 
participants témoignent.  
 

 

 
Commençons, Alain, par une question basique : le Parcours Nazareth, c’est quoi ?  

  

D’abord c’est une formation pour mieux connaître sa foi et mieux en vivre.  
 
On retourne donc (un peu) à l’école, dans la mesure où on fournit un effort dans la 
durée pour apprendre. Mais quelques caractéristiques sont essentielles : 
 

 Dieu appelle chacun à approfondir sa foi. Le Parcours est conçu pour l’aider. Il n’y a donc pas 
de concours d’admission ! Par exemple, quel que soit son niveau d’études, chacun est appelé à 
venir se former. 

 C’est en Groupe qu’on travaille, qu’on se forme, réunis, vivifiés par l’Esprit. Pas seul dans sa 
chambre avec un livre. 

 La formation est apostolique : nous nous formons en Groupe pour que chacun trouve et 
poursuive sa voie dans l’Eglise et y devienne 
missionnaire. 

 Enfin, on aborde ce qu’est l’Église ici et maintenant : 
son histoire récente, son évolution, ses rapports avec 
la société, ses enjeux, ses défis, ses difficultés, … 
 

Quelles sont les modalités pratiques ?  
  

La formation s’étale sur 18 mois et comporte 
6 dimanches de rencontres. Entre deux 
dimanches, une ou deux rencontres de 2 
heures pour assimiler, s’expliquer, entrer 
dans une meilleure compréhension,... 
 

C’est un investissement important en temps. Mais le sujet le mérite et beaucoup de nos participants 
ont à coeur d’aller jusqu’au bout. 
  

Vous êtes intéressés ?  

Vous avez des questions 

à poser ? 

Contactez le Père Alain 

Patin : 07 82 50 79 59 

 alain110440@gmail.com 
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Merci Alain. Quelques participants de la Paroisse ont terminé le Parcours et témoignent :  
 

J’ai 38 ans. J’habite le quartier depuis 2008 et j’ai commencé à fréquenter notre église 
en 2014, à une période où je me posais des questions sur la foi et où je débutais un 
chemin de conversion et de recherche de Dieu. 
 
Ce chemin m’a amené en 2019 à recevoir les sacrements de confirmation et 
communion. Puis je me suis engagé avec joie dans la Paroisse. 
 
Alain m’a proposé le Parcours 2 ans après. Au bon moment parce que j’avais du mal à 

me mettre vraiment en chemin.  
 
Ce Parcours a été ma première expérience d’Église. Durant 18 mois nous avons cheminé, 
apprenant les uns des autres et grandissant ensemble. J’ai alors compris que nous ne pouvons pas 
être chrétiens seuls dans notre coin. Cela a donné du sens à mon envie de me mettre au service. 
 
Le Parcours m’a été présenté comme destiné à des personnes issues de milieu populaire ou ayant 
un faible bagage scolaire. N’ayant fait aucune étude, j’étais dans la cible. Mais le tour de force 
d’Alain, c’est de former un groupe éclectique, ou chacun apprend de l’autre, mais aussi transmet.  
 
Enfin, auparavant, j’avais du mal à concilier foi et raison. La lecture des Écritures interpellait ma 
raison, mais je me disais qu’avoir la foi c’est laisser ma raison de côté, et prendre au pied de la lettre 
ce qui est écrit. J’ai appris le contexte (géographique, culturel, politique, religieux…) de la rédaction. 
Ainsi je peux maintenant mieux comprendre le sens spirituel de la Bible. 
 
Il y aurait bien des choses à ajouter. Je me contenterai de citer le passage des Actes (8,30-31) qui 
résume ce que j’ai vécu: Philippe se mit à courir, et il entendit l’homme qui lisait le prophète Isaïe ; alors il lui 
demanda : « Comprends-tu ce que tu lis ? » L’autre lui répondit : « Et comment le pourrais-je s’il n’y a personne 
pour me guider ? » Il invita donc Philippe à monter et à s’asseoir à côté de lui. 
 
 

Je suis à la Paroisse Notre-Dame de la Gare depuis mon enfance, mais j'ai commencé 
à vraiment m'y intégrer en 2023 en m'engageant à l'aumônerie collégienne pour 
animer les jeunes et leur transmettre ma foi. J'appréciais être animatrice des jeunes, 
mais j’ai voulu m'assurer de comprendre les enseignements que je transmettais. J'ai 
donc décidé de m'inscrire au Parcours Nazareth, grâce à la recommandation de 
plusieurs paroissiens, pour approfondir mes connaissances bibliques.  
 

En suivant le Parcours Nazareth j'ai eu l'occasion de mieux connaître les paroissiens que je croise 
à la messe. J’ai découvert des points de vue différents, par exemple sur un passage biblique que 
j'avais l'habitude d'interpréter à ma manière. Cela m'a permis d'avoir une plus grande ouverture 
d'esprit et de voir la richesse de la Parole de Dieu qui est certes une vérité générale, mais qui reste 
avant tout un message personnel pour chacun.  
 
Il était également intéressant d'apprendre les contextes historiques des livres bibliques, cela me 
donnait une meilleure compréhension des textes et de ses auteurs.  
 
Après ces 2 ans de Parcours Nazareth, je peux dire que j'ai retenu des savoirs sur la Bible, l'histoire 
de l'Église catholique française, mais surtout j'ai pu vivre des moments fraternels avec les autres 

Jean- 
Philippe 

Anne-Laure 
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participants. L'un des moments que j'appréciais le plus étaient ceux où nous partagions des repas, 
où nous célébrions la messe à la fin des séances pour clôturer dans la paix les enseignements.  
 
 

J’ai 27 ans, et je suis à la Paroisse depuis …27 ans. J’y suis engagé depuis plusieurs 
années notamment à l’aumônerie et à la chorale du dimanche soir. Je cherchais une 
formation me permettant d’approfondir mes connaissances de la Bible pour mieux 
témoigner de l’Évangile. C’est à ce moment-là que plusieurs amis de la Paroisse m’ont 
parlé avec enthousiasme du Parcours Nazareth. J’ai donc décidé en octobre 2023 de 
commencer ce Parcours. 
 

Tout d’abord j’en ai davantage appris sur tout ce qui entoure l’écriture de la Bible, les auteurs et 
leurs messages mais aussi le contexte historique dans lequel les textes de la Bible ont été écrits, et 
la nouveauté que ces textes ont apportée par rapport aux autres civilisations de l’époque.  
 
Avant le Parcours Nazareth, l’Ancien Testament m’apparaissait flou, peu abordable et montrant 
l’image d’un Dieu peu compatissant. Ce Parcours m’a peu à peu aidé à enlever le voile sur les images 
que je m’étais construites de Dieu, à cause d’une mauvaise compréhension des auteurs de l’Ancien 
Testament.  
 
Grâce aux méthodes de lecture, qui permettent de mieux comprendre les textes, j’ai pris de 
véritables « claques » bibliques. Des textes que j’avais écoutés depuis longtemps, m’ont paru 
tellement beaux et riches de sens grâce à ce nouveau regard ! Cela m’a vraiment permis de 
dépoussiérer les images que j’avais et d’affirmer aujourd’hui que le Père, « Abba » du Nouveau 
Testament est le même qui s’est révélé à Abraham, Moïse ou Elie.  
 
À la fin de ce Parcours, j’avais soif de continuer à explorer et découvrir ce que Dieu nous a toujours 
dit à travers la Bible.  
 
 

Je suis paroissienne de Notre-Dame de la Gare. J'ai trois enfants. Je suis baptisée et 
confirmée, mariée depuis juin 2024. J’exerce le métier d'agent technique en crèches à 
la ville de Paris. 
 
Au départ, je n'avais pas l'intention de m'inscrire au Parcours Nazareth car j'avais déjà 
participé au Groupe Néophytes. Mais j'avais oublié que l'homme ne vit pas seulement de 
pain mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu (Matthieu 4,4). Deux personnes que 
je connais (Catherine du Groupe Néophytes et ma marraine Maria) m'ont motivée à 

m'inscrire au Parcours Nazareth. 
 
Au terme de ces 2 années de Parcours Nazareth, j'ai compris que la foi en Dieu ne consiste pas 
seulement à aller à la messe, à prier dans son coin. Elle se vit et se partage d'abord entre croyants, 
pour ensuite nous nourrir et nous fortifier. 
 
Cette foi vécue et partagée entre nous, nous pousse à la partager avec les non-croyants. 
 
J'ai compris aussi que la foi en Dieu sans action, sans engagement c'est comme un plat sans saveur : 
il manque de sel ou d'épices. Apporter c’est recevoir. 
 
Un grand merci au Père Alain Patin pour la richesse de son enseignement, sa disponibilité, et son 
dévouement. Merci également à tous les autres organisateurs du Parcours Nazareth. 

Arthur 

Marie-
Murielle 
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Un dimanche à l’écoute de la Bible 

 
 

J'ai le plaisir de faire partie de la paroisse depuis trois ans et de participer au 
catéchisme des enfants le mardi. 
 
J'ai découvert le parcours Nazareth au cours d'une discussion avec deux amis qui y 
participaient, ils sont parvenus à éveiller un fort intérêt, aussitôt déçu. En effet, j'ai 
appris que la formation avait déjà commencé. C'est alors qu'une semaine plus tard, 
je reçois un appel du Père Augustin qui me proposait de rejoindre le parcours. Je 

n'ai pas hésité. 
 
Cette invitation à approfondir sa foi pourrait, au premier abord, paraître surprenante : la foi n'est-
elle pas une relation entretenue dans l'intimité avec Dieu ? 
 
Au-delà des qualités humaines des participantes et participants, de l'investissement des formateurs 
et de la richesse de l'enseignement, ce parcours m'a permis de redéfinir aussi bien la foi que ma foi. 
Il a occasionné un « lâcher-prise » en me rappelant le grand amour de Dieu pour chacun de ses 
enfants.  
 
Parler de l'histoire de Paris en mentionnant l'action catholique, redécouvrir la Bible et réajuster sa 
conception de la foi étaient l'ossature de la formation. En plus se sont formés des liens avec les 
membres des autres paroisses.  
 
Les déjeuners et les fous rires partagés, le bonheur, les recettes de cuisine, les vives discussions 
vécues dans la bienveillance et le respect de chacun, ... m'incitent à retenir un mot pour décrire mon 
expérience : TISSER. Oui, pour moi le parcours Nazareth a tissé des liens plus forts, plus resserrés 
avec Dieu, avec les membres de notre famille catholique et avec nous-mêmes.  
 
Il est à faire et à refaire ! Lors de la dernière réunion, nous avions tous beaucoup de mal à nous 
séparer, déplorant une fin trop vite survenue, regrettant un temps passé bien trop vite, nous 
promettant de nous revoir et d'encourager les formateurs à prolonger ou à créer un parcours.  
 
Merci Frère Alain ! 
 
 
  

Frédérique 


